



E-Mail

Medien Stadt Luzern

Friedhof Friedental: Sanierung der Abdankungs- und Einsegnungshalle

Medienmitteilung

Luzern, 21. Februar 2017

Freundlicher, heller, technisch auf dem neusten Stand: Am 6. März 2017 startet die Sanierung der Abdankungs- sowie der Einsegnungshalle des Friedhofs Friedental. Abdankungsfeiern müssen deswegen temporär teilweise an anderen Orten stattfinden – die Friedhofverwaltung hilft dabei.

In der Stadt Luzern finden Trauerfeiern und Abschiedsrituale an verschiedenen Orten statt. Im Friedhof Friedental stehen dafür zwei Räume zur Verfügung: Auf der rechten Seite des Haupteingangs befindet sich die Einsegnungshalle und auf der linken Seite die grössere Abdankungshalle (siehe Karte). Die Einsegnungshalle dient hauptsächlich als Besammlungsort vor einer Bestattung. Die kapellenähnliche Abdankungshalle bietet Sitzgelegenheiten für rund 110 Personen. Sie ist geeignet für Trauerfeiern und längere Abschiedsrituale. Die beiden Hallen sind keine sakralen Räume im eigentlichen Sinn.

Die Gebäude, 1917 erbaut und 1978 letztmals saniert, entsprechen nicht mehr den heutigen Bedürfnissen. Der Stadtrat hat Ende 2015 den Sanierungsbedarf aufgezeigt. Das Stadtparlament hat anschliessend den dafür notwendigen Kredit über 380'000 Franken gutgeheissen. Auch die Stimmbevölkerung stellte sich am 25. September 2016 hinter das Projekt und lehnte ein Referendum gegen das Bestattungsreglement ab. Nun starten die Arbeiten am 22. März 2017 und dauern voraussichtlich bis Ende Juni 2017.

Und das ändert sich: Das Erscheinungsbild der beiden Hallen wird aufgefrischt. Mit neuem Licht, neuen Farben und neuen Möbeln wird eine freundlichere Atmosphäre gestaltet. Das Gemälde in der Abdankungs- wie auch das Kreuz in der Einsegnungshalle bleiben erhalten. Dazu werden in den beiden Hallen an den Wänden, unterhalb der Decke, Schienen montiert. An diesen Schienen werden helle Stoffbahnen befestigt. Bei Bedarf können das Wandbild und das Kreuz mit den Stoffbahnen einfach und unkompliziert zugedeckt werden.

Zudem wird die technische Infrastruktur angepasst und die Abdankungshalle mit einer Leinwand, einem fest installierten Beamer sowie einer Mikrofon- und Lautsprecheranlage ausgestattet. Ein Ersatz für die alte, nicht mehr einwandfrei funktionierende Orgel wurde gefunden: Neu wird in der Abdankungshalle ein Flügel zur Verfügung stehen.

Eingeschränkte Nutzung der Abdankungshalle

Die Arbeiten an der Einsegnungshalle beginnen am 6. März 2017 und dauern bis 14. April 2017. In dieser Zeit wird die Abdankungshalle als Einsegnungshalle umfunktioniert. Das hat Auswirkungen: Bis zum Start der Arbeiten an der Abdankungshalle am 20. April kann diese für Trauerfeiern und Abschiedsrituale nur eingeschränkt benutzt werden.

Die Friedhofverwaltung bemüht sich aber, bei Bedarf einen alternativen Raum Abdankungen in der Umgebung zu vermitteln. Entsprechende Anfragen müssen vorab und so frühzeitig wie möglich mit der Friedhofverwaltung abgesprochen werden.

Die Sanierungsarbeiten werden mit entsprechenden Lärmimmissionen verbunden sein. Die Friedhofverwaltung dankt für das Verständnis.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Friedhofverwaltung

Pascal Vincent, Leiter Friedhof

Telefon: 041 240 09 67

E-Mail: pascal.vincent@stadtluzern.ch

Erreichbar: Dienstag, 21. Februar 2017, 11 bis 12 Uhr